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長飛光纖：貿易戰影響甚微

香港文匯報訊（記者 俞鯤）長飛光
纖（6869）日前發佈的2018年中期業
績顯示，公司錄得成立30年來最好的中
期業績，實現營業收入56.32億元（人
民幣，下同），同比增長21.2%；股東
應佔利潤8.09億元，同比增長44.3%；
每股盈利1.19元，擬派中期息0.5元。
長飛指，營業收入增長的主要原因

是光纜銷量及單價上漲，期內實現纖
預製棒、光纖及光纜合計銷售6,909萬

芯公里，其中來
自光纖預製棒及
光纖產品的收入
總額約為 24.16
億元，同比增長
7.5%，佔集團總
收入的 42.9%；
來自光纜產品的
收 入 總 額 為
27.91 億元，同
比增 31.2%，佔
集團總收入的
49.5%。
總裁兼執行董

事莊丹稱，公司用於生產光纖光纜的
預製棒產品保持較高的毛利率，報告
期內預製棒及光纖業務毛利率水平增
至49.5%。

料預製棒價格保持穩定
他表示，儘管全球行業正在擴張，

但是全球能夠生產預製棒的企業不超
過15家，預期預製棒價格未來一兩年
內可以保持穩定。集團位於湖北潛江

的工廠一期已經投產並釋放1,000萬芯
公里光纖和 500噸 VAD預製棒的產
能，預計二期擴產項目將於今年年底
前在釋放1千萬芯公里光纖和500噸
VAD和OVD預製棒產能，三期500噸
VAD和OVD預製棒項目也將在今年內
啟動建設。
另外，他同時表示，近期中美貿易

戰對中國內地光通訊市場和企業的影
響甚微，美國運營商幾乎不會購買來
自中國的光纖產品，因而中國企業的
出口極少，同時長飛作為擁有自主技
術、設備和原材料的行業龍頭，在產
品生產方面亦不依賴美國。

今年底前建100個5G基站
莊丹表示，未來5年全球光纖需求量

取決於5G基礎網絡建設的需求，全球
範圍內5G通訊建設正在提速，三大運
營商在國內的5G試驗城市較之前大幅
增加，長飛亦將與中移動合作於今年
年底前在武漢建設100個5G基站。
長飛光織H股昨天大升8.09%，收報
29.4港元。

中石化：產品不涉貿易戰

香港文匯報訊（記者 周曉菁）中國石化
（0386）副總裁兼董事會秘書黃文生昨於業績會
上表示，就目前中美兩國的貿易措施來看，不涉
及公司的進出口產品，對生產經營基本無直接影
響。與此同時美國對伊朗執行全面制裁，黃文生
續指，中石化的進口原油來源多樣化，與伊朗一
直有採購合約，屬正常的貿易往來。一旦停止從
伊朗採購，會對商業利益產生影響，公司很關注
事態的進展，努力規避風險。
黃文生又透露，中石化每年的原油加工量位列
全球第一，去年約有2.39億噸加工量，其中進口
原油比例超過85%。不過就數據來看，國家首7

個月的原油進口增速略有放緩，黃文生分
析，庫存略有變化，但需求端還在增長，生
產端而言也比較穩定，相信中國內地對原油
需求沒有下降，經濟依舊維持快速發展。他
預計，下半年對石油和石化產品的需求依舊
會維持穩定的增速。

無收到三桶油合併的通知
就中石化核心的煉油業務方面，期內收入

為5,933億元（人民幣，下同），同比增長
21.5%，實現經營收益389億元，同比上升
32.5%。董事長兼總裁戴厚良笑稱，公司煉

化一體化的優勢一直很明顯，雖然內地部分煉油
廠出現過剩現象，中石化保持人才和技術密集，
同等條件下可節省約30%的成本，保證銷售價格
和銷量的同比增加。
市傳今年「三桶油」旗下的油氣管道資產會合

併成一間公司，黃文生回應，中石化暫時未收到
相關部門的通知，承諾在積極響應的同時會保護
股東的利益。
中石化日前公佈中期業績，股東應佔利潤同比大

增51.8%至423.86億元，為上市後最佳半年盈利。
每股收益0.35元，中期息每股0.16元，同比增
60%。

■■戴厚良指中石化在同等條件下戴厚良指中石化在同等條件下，，比部分同比部分同
業可節省約業可節省約3030%%的成本的成本。。 記者周曉菁記者周曉菁 攝攝

香港文匯報訊（實習記者 黃懿汶）中美貿易爭端於今年第二季度開始加劇，中遠海運港

口(1199)副主席兼董事總經理張為表示，目前實際上貨運量未出現真正放緩，公司將對未

來變化做準備。考慮到經濟形勢存在不確定性，公司將今年的資本開支由原計劃的33.2億

美元，大幅下降77.4%，至7.51億美元。
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中遠海運港口資本開支大削逾7成
貿易摩擦加劇 經濟形勢存不確定性

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報
道）深圳市互聯網金融協會昨日發佈風
險提示，呼籲互聯網金融平台嚴守法律
底線，堅持合規發展。同時，嚴禁與違
法違規從事長租公寓業務的中介服務商
開展類似「租金貸」業務合作，不得以

不實宣傳誤導金融消費者接受與其風險
認知不相符合的服務。

表面付租金實則還貸
「租金貸」業務是指租客向第三方

金融機構或P2P網絡借貸平台申請信用

貸款，機構一次性將等同於一年租金
的資金放款給到長租公寓中介服務
商，但服務商並未將全部資金給到房
東，形成了資金佔用，表面上租客按
月付租金，實際上每月向貸款機構還
貸的服務。

深行業警示互聯網金融勿涉租金貸

香港文匯報訊（記者 周曉菁、實習記者 林
國憲）上半年內地煤炭價格向好，利好煤炭行業
產量和銷量。中國神華（1088）高級副總裁王金
力昨於業績會上預測，下半年煤價能基本保持供
求關係平穩，料全國全年煤炭的總供應量約37
億噸、進口煤炭約2.5億噸。兗州煤業（1171）
總經理吳向前亦於該公司業績會預料，下半年煤
炭價格將在高位震盪，尤其四季度進入旺季後，
可繼續利好公司表現。
王金力解釋，下半年中國經濟總體向好，從煤

炭供需上來看，「僅平衡」狀態應該會延續，主
要是因為金融冬季的影響，在天氣寒冷的區域，
煤炭的價格會上升，但總體在國家的指導下，今
年的煤炭價格會保持平穩的態勢，基本在綠色空
間內。
董事長凌文亦認為，貿易戰對公司業務無太大
影響，旗下在美國業務較少，而開發的產品也直

接在美國銷售，因此不受關稅和其他跟貿易戰有
關的影響。近年公司致力於將採購本土化，以減
少成本，每年平均的進口物資採購率都在10%以
內，來自美國的佔比只有1%至2%，而公司亦在
嘗試從美國採購的物資中找到替代品，以減少關
稅對成本的影響。

兗州煤：煤供需區域性偏緊
市傳去年中國神華控股股東中國國家能源投

資集團，與美國西弗吉尼亞州簽署值837億美
元的合作框架協議後，有停止接觸的跡象。凌
文對此回應，雙方一直在保持非常緊密的接
觸，亦有代表團交流。雖然中美貿易摩擦會帶
來影響，但經濟全球化及中美間的合作趨勢一
定是向好，認為貿易合作正面的意義大於貿易
的摩擦，希望中美兩國以正確和妥當的方式處
理好互相的爭端。

神華兗州煤料下半年煤價平穩

香港文匯報訊（記者 岑健樂）中國
建材（3323）董事長曹江林昨於記者
會上表示，內地上半年每噸水泥平均
價格升至約311元（人民幣，下同），
預期在「供給側改革」以及內地經濟
平穩增長帶動需求的情況下，水泥價
格可望維持繼續上升。華東與西南地
區的水泥價格會上漲得較快，但東北

及西北地區則有壓力。
海外業務方面，曹江林指公司的海

外業務發展主要聚焦於石膏板及玻璃
纖維範疇，又表示會配合國家的「一
帶一路」戰略推動相關業務；至於水
泥業務，由於相關業務的投資額較
大，海外擴張要「慎之又慎」。他又
透露，隨着中美貿易摩擦持續升溫，

公司正加快建設一條位於美國的玻璃
纖維生產線。

全年目標減債100億元以上
公司上半年的流動負債淨額高達

718.85億元。對此，曹江林表示公司正
持續執行去槓桿的工作，目標是全年
減少負債100億元以上。他透露，去年
的資本開支約為175億元，今年將大致
維持在此水平，又承諾資本開支將不
會超過200億元。

中遠海運港口又預計，2019年資本開支
不會超過12億美元。張為昨於業績會

上表示，大幅下調資本開支預算不代表公司
放棄收購機會，只是考慮到在中美貿易摩擦
隱憂下轉為觀望態度，而且一些潛在收購項
目的定價或者有機會下調。公司收購態度仍
然進取，會緊抓機會，將重點放在對公司具
策略意義，並能為公司帶來價值的項目，不
過希望放慢少少，看清楚才下決定，希望保
持靈活性和持續性。他並強調，公司不會減
少對優化港口設施的投入。
中遠海運港口昨公佈截至6月30日之中期

業績，錄得股東應佔溢利1.69億美元，同比

下跌56.1%；每股基本盈利5.53美仙，派息
中期息2.212美仙，同比增長68.09%。撇除
去年同期一次性特殊項目，期內公司經調整
後EBITDA按年增長61.1%至3.39億美元。

對貿易戰可能影響作應對
談及中美貿易戰的影響，張為指影響有
限，公司只有廈門（6條線），以及南沙（4
條線）有美國的航線，而這兩條線主要是服
裝家居產品及家電，不在徵收關稅的清單
上。但他強調，公司團隊已對貿易戰可能發
生的變化作應對，如調整運力，現在的營運
模式一直都是與母公司和海洋聯盟帶來的協

同效應，才能令上半年的增長強勁。受到大
環境影響是無可避免，但公司主要依靠自己
力量和競爭優勢，公司本身有抗壓能力，在
歐洲和東南亞都有完整佈局。預計貿易戰將
對10%的貨品有影響。
他又指，人民幣不是公司的主要收入來
源，2018年上半年只佔公司47%的收入，
而其餘的53%是歐元，主要控股碼頭在海
外。土耳其貨幣里拉也有貶值，但公司旗
下Kumport碼頭的收入主要是美元，支出
才是里拉，故對公司反而有好處，加上也
採取了一些措施降低里拉貶值對碼頭運營
的影響。
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中建材：水泥價有望續升

■張為張為（（中中））強調強調，，中遠海中遠海已對貿易戰可能發生的變化作應對已對貿易戰可能發生的變化作應對，，如調整運力如調整運力，，現在的營運現在的營運
模式一直都是與母公司和海洋聯盟帶來的協同效應模式一直都是與母公司和海洋聯盟帶來的協同效應。。 香港文匯報實習記者黃懿汶香港文匯報實習記者黃懿汶 攝攝

香港文匯報訊（實習記者 鍾昊華）
馬來西亞總理馬哈蒂爾日前宣佈，決
定暫時取消東部沿海鐵路項目。中國
高鐵車體鋁材的主要供應商中國忠旺
（1333）董事總經理許晶昨在業績午
餐會上稱，該項目的材料採購此前並
未落實，故大馬高鐵項目擱置對公司
無影響。
中國鋁材製造企業在中美貿易戰中

不斷受到衝擊。許晶則指，公司上半
年收益93.3億元（人民幣，下同），
其中美國市場收益約1.4億元，佔比不
足2%。她續說，美國政府對中國鋁材
產品額外徵收10%的關稅，其中加價
部分將由買方承擔，部分美國客戶仍
然表示願意支付關稅，原因是中國產
品即使加稅後價格仍頗具競爭力且部
分產品屬中國獨有。

許晶又指，公司在2011年美國政府
對中國鋁製品實行「雙反」（反傾
銷、反補貼）調查後，將重點市場轉
為中國內地和歐洲地區，貿易戰前亦
對業務進行調整以躲避風險，未來仍
將以內銷為主、海外為輔發展公司業
務。她坦言，貿易戰持續對鋁材製造
業有間接影響，但目前直接影響有
限。

忠旺：馬高鐵擱置不影響公司

香港文匯報訊 (實習記者 林沛其)中
國人民保險（1339）及其子公司中國
財險（2328）昨天舉行中期業績發佈
會，人保兼財險董事長繆建民表示，
將推動財產險、健康險及壽險業務轉
型，又稱集團線下有明顯的優勢，而
線上的優勢還不夠明顯，希望將線上
線下更好地融合起來，但不會成為

「純互聯網的公司」。
對於上半年新業務價值錄得跌幅，人

保壽險副董事長兼總裁傅安平表示，主
因是公司主動壓縮躉交保費（一次繳交
保費）270億元（人民幣，下同），加
上公司轉型，故令新業務價值下跌，但
相信下半年新業務價值能維持增長，目
標是年底跑贏前三間同業的平均水平，

往後的發展速度會加快，相信有機會錄
得單位數的正增長。

財險下半年加強成本管控
財險副董事長兼總裁林智勇表示，7

月份受颱風等天災影響，將影響公司
綜合成本率約0.8至1個百分點，車險
發展方面亦放緩，但綜合成本率比同
業優勝2至3個百分點，下半年將會加
強進行成本管控，目標年底的綜合成
本率能維持在96%至97%之間。

中國人保：線上優勢未夠


